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04. Sitzung des Studierendenparlaments am 

07.03.2023 

18:00 Uhr, Hybrid im Senatssaal und auf WEBEX 
 

Sitzungsleitung: Malte Westphal  Ort: DSHS Beginn: 18:00 Uhr 

Protokoll: Jan-Ole Schulz 
Jonas Frechen 

Anfang - Ende Raum:Senatssaal/ 
WEBEX 

Ende: 23:30 Uhr 

Teilnehmende: 
 
 

Campusherz (7 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Rio Grumbrecht Anfang-Ende    

Malte Westphal Anfang-Ende   

Lisa Neubauer 19Uhr-Ende   

Alexander Siebel Anfang-Ende   

Annika Jäckel Anfang-Ende Momo Wagner  

Clemens Cebulla 22:38-23:19 Fabiola Wolff 18:00-22:32 

Jule Langrehr Anfang-Ende Jonas Frechen  

Tutis & Friends (7 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Magdalena Brass Anfang-Ende   

Valentina Veloz Anfang-Ende   

Maila Vogel Anfang-Ende David Rech  

Paul Siemer Anfang-Ende Domi Grill  

Hannah Orzechowski 18:08-22:20 Vladyslav 
Moschenski  

21:20-Ende 

Helen Landen Anfang-Ende   

Yasmin Odenthal Anfang-Ende Mirco Blanke  

Bunte Liste (4 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Emilia Simon Anfang-Ende    
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Max Probst 21:17-21:24 & 
22:14 – 22:43 

Antonia Landgraf  

Simon Nolte Anfang-Ende   

Pablo Sanchez Reque XX-nach 
Referatsabsti
mmung  

  

Campus Grün (3 Sitze)  Vertretung: Entschuldigt: 

Leonie Klein 18:00 – 19:58 Lorenz Starkloff  

Jonathan Klatt Nein  Nein 

 Marcel Giesa Nein  Nein 

Beratende 
Mitglieder: 

AStA Vorsitz: 
Luca Beckner-Metzner 

Nein Vertretung: 
Yurek Fabianek 
(Anfang-Ende) 

Entschuldigt: 
 

Gäste: Florian Knechten     

 Jan-Ole Schulz    

 Marie Pries    

 Ronja Reichert    

 Fanny Matthey    

 Lars Pieper     

 Fabian Petzl    

 Leonie Wilsch    
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1. Begrüßung, Protokollvergabe, Anwesenheit 
• Malte eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr  

• Jan-Ole Schulz und Jonas Frechen (CampusHerz) erklären sich dazu bereit das 
Protokoll zu führen. 

• Es sind 16 Parlamentarier*innen anwesend. 

2. Genehmigung Tagesordnung 

• Einstimmig Angenommen 

3. Genehmigung Protokolle  
1. Lars spricht Top 7 an, 2 min sollen bitte Teil des Protokolls sein, Lorenz stellt 

sicher, das das Rausstreichen dazu da ist, da es nicht protokollwürdig ist, weil der 
Punkt nicht der GO des StuPa entsprach, wird aber im durchgestrichenen Format 
mit aufgenommen, da es so geschehen ist. 

2. Frage an Lars ob es so stehen bleiben kann 
3. Lars stimmt zu, bleibt alles so (optisch durchgestrichen) 

• Keine Enthaltung, Keine Gegenstimme, einstimmig angenommen 

4. Berichte 
• Yurek für den AStA: 

" Spitzt Eure süßen Elfenöhrechen, öffnet Eure müden Äuglein, zückt 
Euren Lieblingsbleistift und Euren schönsten Kalender und macht Euch 
bereit, denn es gibt ein paar Safe the dates: 

" neue Service Mitarbeiterin Johanna Sandbothe gewählt 

" Ersti Wochen Vorbereitungen laufen auf Hochtouren 

" Neugestaltung des Asta ist größtenteils abgeschlossen. Wir danken allen 
freiwilligen Helfer:innen, über Möglichkeiten der Nutzung des Bsofa 
Raums wird nun nachgedacht 

" Antrag bei der QVK ist eingereicht für Sprachkurse für Erasmus Studis, 
Teil übernimmt International Office 

" Leonie Wilsch plant mit 

" Handy Recycling Station ist im AStA - Service eingerichtet 
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• Safe the dates:  

" Spoho Homecoming Ball wird geplant, Termin:  29.04.23 

" Handy Recycling Station eingerichtet 

" LSF Info- und Beratungsabend Abend (21.03) Lange Nacht der 
Hausarbeiten (22.03) sind geplant 

" 2 Tägige Infoveranstaltung zu dem Thema Essstörung und ein 
nachhaltiger Kochabend sind im April geplant  

" am 4. Mai findet ja die DKMS Registrierungsaktion statt 

• Fragen zu Erasmus, gilt für die deutsche Sprache für Erasmusstudenten, die zu 
uns kommen 

• Nachfrage zur AStA-Vorsitz Situation:  1. Vorsitz Luca, 2. Vorsitz Ronja, 3. 
Vorsitz Yurek 

• Klimastreik am Freitag, nichts dazu gepostet  

• FFF, viele sind grade in der Semesterfreien Zeit 

• Menstruationsartikel: sollten auf allen Damentoiletten sein, ist aber schwierig, 
dass immer überall Artikel zu finden sind  

• 08.03 (Internationaler Frauentag): nichts geplant  

• Kultursemesterticket liegt seit einem Jahr nicht mehr bei uns in der 
Hand,(Dezernat für Kunst und Kultur Köln) liegt grade in der Hand der Stadt,  

• Sparmaßnahmen: werden bei Top9 diskutiert  

• Fabian für die Ersti-Woche (Punkte kommen) 

• Lars für den Verwaltungsrat das Kölner Studierendenwerk (Punkte kommen) 

" Fragen: Konkrete Zahlen oder Änderungen 

" à Mensa an der Zülpicher Straße, Änderung nach hinten raus, kann die 
wieder länger geöffnet haben (wurde keine Notwendigkeit gesehen, dazu 
noch Sparmaßnahmen) Zeiten an der Spoho ändern sich nicht (18:30), 
einzelne Cafe´s haben jetzt kürzere Öffnungszeiten 

 

5. Entlastung des Haushaltes 2022 
• Lorenz: Stellungnahme (siehe Anhang) 
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" Tutieinnahmen und Tutiausgabenpunkt als Empfehlung  

• Fragen: 

• Fabian: wurde präsentation des Haushalts wurde mit den 3500€ oder mit den 
7000€ gerechnet? 

• àFrage an Theresa 

• Lorenz: Tuti wochenende ÜT+ET und Veranstaltungen, mehrausgaben 
legitimieren, erstellung eines Nachtragshaushalts? 

• àLuca und Theresa sind nicht da  

• Lorenz: Nachtragshaushalt nicht nötig bei Entlastung des AStAs, wäre nur ein 
zwischenschritt, Es gibt Belege für die Mehrausgaben, sind alle Sinnvoll, gibt 
nichts, was nicht nachvollziehbar wäre  

• Lars: Beschluss eines Nachtragshaushalt, was bedeutet das? 

• Lorenz: Nachtragshaushalt wäre nur eine Anpassung des Haushalts 

• Lars: war auch Überlegung bei der AG 

• Jan-Ole: würde wahrscheinlich unter eine andere Kategorie fallen, Überlegung 
war uns Geld als 2024 zu borgen  

• Malte: geht in diesem TOP nur um die Entlastung dieses Haushalts  

Abstimmung: 

Keine Gegenstimmen, Eintrag einstimmig angenommen 

 

 

6. Änderung des Haushaltes 2023 
Jan-Ole: stellt neuen Haushaltsvorschlag vor 

• Änderung zum vorherigen Haushalt: Referate bis einschließlich Dezember auf 
450€ (statt wieder auf 520€ ab Oktober)  

• Projekte auf 250€ Basis 

• 2 Optionen: 

" Projekte über August und September einstellen (Haushalt = -56€) 
[Vorschlag A] 

" Projekte durchgehend laufen lassen (Haushalt = -1056€) [Vorschlag B] 
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Diskussion: 

Valentina: Auch in der AG, schließt sich an, Unterbrechung des Arbeitsflow, wir 
haben im AStA durchgängige Arbeit, Unterbrechung wäre unvorteilhaft 

Jan-Ole: wollten einen operativ gut zusammengestellten AStA  

Rio: Flow sollte nicht gebrochen werden, sehr relevante Themen in den Projekten 
verankert, sehr wichtige Themen, die durchgängig behandelt werden sollten 

Valentina: Frage dann -1056 ins nächste Jahr  

Jan-Ole: genau, Blick auf das Plus ins Jahr 2024 bei gleichbleibendem 
Haushaltsplan  

Valentina: 1000 klingt zwar viel aber kann durch gute Veranstaltung auch mal 
ausgeglichen werden, sollten keine Pause einbauen  

Florian: sollten nicht teurer machen als Folge dieser 1000 Minus, ist nicht unsere 
Aufgabe an einem Punkt mehr einzunehmen und bei anderem Punkt mehr 
auszugeben 

Valentina: darf man wahrscheinlich nicht so machen, aber wollen den Studis durch 
zwei Monate mehr Arbeit mehr ermöglichen 

Malte: Vorstellung der beiden Anträge, einmal die Reduzierung oder -1000€  

Stichwahl 

Eine Stimme für Vorschlag A 

17 Stimmen für Vorschlag B 

Keine Enthaltung 

Damit ist Vorschlag A mit 17:1 Stimmen angenommen 

 

7. Ausschreibung der AStA Referate 
• Vorstellung AG Referatsausschreibung und AStA Zusammensetzung Simon 

Offene Punkte: 

An wen sollen die Ausschreibungen gehen, gab Kritik, Vorschlag: Bewerbungen 
sollen an alle StuPa-Mitglieder gehen, interessierte Studierende können beim 
StuPa Vorsitz Bewerbungen anfragen 

Lorenz: Ursprüngliche Formulierung kam aus irgendeiner GO 

Müssen auch an SGS und AStA-Mitglieder geschickt werden 
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Malte: Gedanke dahinter, wenn das auch an AStA-Mitglieder geschickt wird kann es 
zu Vorteilen führen  

Florian: Stupasitzungen sind öffentlich, jeder kann sich informieren lassen, 
Entscheidung liegt beim Stupa  

Fabian: Ergänzung an Frage, es gibt ja keine Übergangsregelung 

Malte: ruhender Sitz, bei Niederlegung wäre der Sitz im Stupa wieder deiner  

 Rio: kein Vorteil durch zeitlich frühere Bewerbungen  

 Lorenz: Paragraph 11 Absatz 2 der aktuellen StuPa GO: 

„Die Einladung nebst zugehörigen Unterlagen muss an die ordentlichen Mitglieder des 
StuPa, die AStA-Referent*innen und die Studiengangsprecher*innen per E-Mail versendet 
werden. Personen, deren Anwesenheit aufgrund von Tagesordnungspunkten o.ä. explizit 
erforderlich/erwünscht ist, sind ebenfalls persönlich per E-Mail einzuladen.“  

Domi: haben letzte Amtsperiode einen Link geschickt, der angefragt werden kann 
bei Bedarf, so werden diese nicht direkt weitergeschickt. Link auch nur den Stupa-
Mitgliedern  

Malte: müssten es an alle schicken, wenn wir das ändern wollen GO Änderung  

Entweder passen wir das bei dem Bewerbungsformular an oder würden die GO 
ändern  

Nächster Punkt  

Simon: Was ist die Bewerbungsfrist? Im Haushalt steht Asta wird ab April besetzt; 
hängt davon ab, ob wir vorher eine Stupa Sitzung hinbekommen 

 Lars: Ist es festgeschrieben, dass bis 1.4 ein neuer Asta eingesetzt wird 

 Malte: Ja ist im Haushalt so vorgesehen 

 Lars: In der Politik ist es so, dass es Zeit braucht sich auf eine Regierung/Asta zu 
einigen  

 Malte: Hinweis auf bereits abgeschlossenen Haushalt 

 Simon: Hinweis: wir müssen Bewerbungsfrist festlegen; Schaffen wir vorher eine 
Stupa Sitzung? 

 Rio: nur 2 Wochen Bewerbungszeit; Problem mit Tuti Wochenende 

 Malte: Abfrage: Vorschlag Zeitraum 20.- 22.03. 

 Domi: Asta Besetzung dauert länger als eine Sitzung; brauchen mehrere Tage 

 Florian: Dieses Jahr nur 10 Stellen zu besetzen; Vorschlag: nur eine Sitzung, die 
früher anfängt, damit man nachher mehr Zeit hat 
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 Malte: entweder 2 Sitzungen in der letzten März Woche oder eine „Monstersitzug“; 
Abfrage, wann die nächste Sitzung stattfindet nach der Sitzung 

 Simon: 20.03 Bewerbungsfrist steht dann ja 

 Malte: Problem 20.03 ist ein Montag (potentieller Sitzungstag), lieber Sonntag 
Abend (19.03) 

 Lars: da es keine Zeitbeschränkung bei der Befragung von Bewerber*innen gibt, 
sollten mehrere Sitzungen eingeplant werden 

 Valentina: Problem an der Bewerbungsfrist: Erstsemester*innen werden 
ausgeschlossen 

Florian: Erstsemster*innen wenig sinnvoll einzubeziehen, haben andere Probleme 

Malte: unter Vorbehalt, dass wir in der heutige Sitzung fertig werden: Bewerbungsfrist 
19.03, 23:59 

Abstimmung: Bewerbungsfrist 19.03 

Enthaltungen 2 

Ja-Stimmen: alle anderen 

Vorschlag angenommen 

 

Nächster Punkt 

 

Simon: Generelle fragen und Referat Vorsitz; in der AG gab es keine 
Unklarheiten/Einwände 

//keine Einwände  

Simon: Referat für Finanzen: Thomas Steets möchte beim 2. Unterpunkt ergänzt werden 

Valentina: //Ergänzung beim Finanzreferat hinzugefügt 

//keine Einwände  

Simon: Ökologie, Referat oder Projekt; jetzt: Inhalte/Themenbereiche besprechen; 
Infrastruktur und Mobilität, zu viel für Projekt? Und nur bei Referat mit einbeziehen? 

//keine Einwände  

Simon: Referat für Soziales, Queerfeminismus und Antirassismus  

//keine Einwände 

Simon: Referat für Öffentlichkeitsarbeit, „& Presse“ mit in den Namen? 
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Valentina: Vorschlag: „Öffentlichkeitsarbeit  & Transparenz“, trifft genau das was das 
Referat tun soll 

Florian: sehe es kritisch; Asta Vorsitz repräsentiert Asta, nicht der Referent für 
Öffentlichkeit  

Lars: wer denn sonst Kontaktperson zur Presse? 

Florian: Vorsitz hat Repräsentationsaufgabe 

Lars: interpretiere ich anders; Öffentlichkeitsarbeit erfordert auch technisches arbeiten 

Simon: Vorschlag zu Referat Öffentlichkeitsarbeit: unter Abspreche mit dem Vorsitz 

Domi: Presse hat da nichts mit zu tun; Öffentlichkeit reich aus 

Malte: Gibt es wen der Presse im Namen haben will? 

Lars: finde Presse im Namen nicht schlecht, Öffentlichkeitsarbeit und Transparenz ist gut 

Simon: Frage: wer ist für Öffentlichkeitsarbeit und Transparenz 

Rio: Was bringt der Name im Referat? 

Florian: eröffnet weiteres Arbeitsfeld, dass Dinge im AStA transparent nach außen 
getragen werden 

Simon: noch Anmerkungen? 

David: regelmäßige Asta Publikationen: digital? Fände ich gut; analog nicht gut 
angekommen, die letzten Jahre 

Malte: Anmerkung: „Publikationen“ lässt Nutzung des Mediums offen 

Lars: Studis haben die in Papierform sicher gelesen; zukünftiger AStA entscheidet Medium 

Malte: Medium liegt in der Kontrolle des zukünftigen Asta 

//keine weiteren Einwände 

Simon: Projekt/Referat Studium und Lehre: Asta-service arbeiten nur mit aufnehmen, 
wenn es ein Referat wird, sonst Workload zu hoch 

Domi: Vorschlag: ganz rauslassen; Asta Angestellte haben das zu regeln 

Simon: ist jemand gegen die Streichung?  

//keine Einwände 

Simon: Abschaffung Versuchsbeschränkung bei Klausuren: ist das ein Einbringen/Befassen 
in das Thema oder eine vorgegebene Meinung/Haltung 

Rio: Auseinandersetzen mit Thema 
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Domi: Aufgabe des Asta: Befassen mit dem Thema, keine Befugnisse (die liegen beim 
Senat) 

Yurek: Referat soll sich dafür einsetzen, da Klausurschreiben entspannter wird (ohne 
Druck); sieht Sinn von Versuchsbeschränkungen nicht 

Malte: Klarstellung: UK Lehre und jetzt geht’s nur um Wörter „Einsetzen“ oder „Befassen“ 

Yurek: Asta Referat / Studis können nichts direkt ändern, aber sie können durch ihr sich 
einsetzen was bewirken, siehe Pilotphase über Corona 

Nils: Zustimmung Yurek, aber: kritisch, wenn Stupa Haltung vorgibt; sollte als kritische 
Frage für die Bewerbungen offen gelassen werden 

Florian: wir als StuPa sollten uns generell dafür einsetzen, dass Versuchsbeschränkungen 
gekippt werden, wenn es in der Ausschreibung steht ist es ein Auftrag erteilen 

Lars: gibt rechtskräftigen Beschluss des StuPa; politische Meinung sollte nicht 
vorweggenommen werden, StuPa besteht aus politischen Meinungen, wenn sich eine 
Mehrheit im StuPa findet kann es reingeschrieben werden 

Malte: 

Abstimmung: A: Befassen mit dem Thema „Abschaffung Versuchsbeschränkungen“ 

B: Einsetzen für „Abschaffung Versuchsbeschränkungen“ 

A: 11 

B: 0 

Enthaltung: 6 

 

Domi: Bittet den Vorsitz um Feststellung der Beschlussfähigkeit 

// 17 stimmberechtigte Parlamentarier*innen sind anwesend 

 

Simon: Referat für Politik; kurzfristige Ergänzung: „Einbindung in politische Debatte in das 
studentische Leben“ 

Fabian: nicht nur Europawahl, aber besonders die Europawahl 

Simon: beispielsweise durch insbesondere ersetzen? 

//zustimmung durch grüne Karten 

Simon: Kenntnisse im hochschulpolitischen Thematiken als Voraussetzung oder 
Bereitschaft zur Einarbeitung? 

Rio: Bereitschaft! Weil man kann keine Kenntnisse voraussetzen 
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Nils: wer legt überhaupt fest was Kenntnisse sind? 

Malte: 

// Abstimmung entfällt, da es keine Gegenreden zu „Bereitschaft zur Einarbeitung“ gibt 

//keine weiteren Fragen zum Referat 

Simon: Referat Veranstaltungen und Kultur (evtl. auch Internationales) 

Valentina: Veranstaltungen und Kultur zusammengefasst aber inhaltlich nichts geändert 

Domi: 2. Punkt Einbringung Internationals -> nur auf internationale Studierendenschaft 
beziehen (genauere Eingrenzung) 

//keine Gegenrede 

Fabiola: Hinweis Rechtschreibfehler 

Simon: Referat für Erstsemester*innen (evtl. mit Internationales zusammen) 

Fabian: Frage: worauf bezieht sich Verwaltung und Bestandsaufnahme des Asta Materials? 

Florian: Materialien sollten vom Erstsemester*innen Referat im blick behalten werden 

Fabian: trifft auf alle Referate zu, da alle Materialen nutzen; also passt Asta-Service / 
Aufräumen zu allen Referaten 

Valentina: Änderung: Verwaltung und Bestandsaufnahme des Materials nur auf 
Erstsemester*innen Material befassen 

Florian: warum diskutieren wir überhapt darüber? Bestandsaufnahme und Verwaltung des 
Materials gehört zu jedem Asta Referat, ist Bestandteil der Arbeit (Asta-Service etc. 3std) 

Fabian: sieht dies als Sonderaufgabe, die Ansicht in ein, sondern in alle Referate 
aufgenommen werden soll 

Valentina: Änderung auf referatsbezogenes Asta-Material 

Fabian: sollte in jedem Referat stehen, dass die Verwaltung des allgemeinen Asta 
Materials zur Tätigkeit dazugehört 

Malte: Zustimmung Florian, Verdeutlichung der Tätigkeit, indem man dies drin lässt in der 
Ausschreibung 

Simon: allgemeine Bestandteile der Projekte 

//keine Einwände 

Simon: krit. Punkt Übungsleiterpauschale erledigt sich durch Haushaltsausschuss? 

Jan-Ole: Ja 250€ Übungsleiterpauschale ist festgelegt 

// 
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Simon: Projekt für Sport, und „Gesundheit“ mit in den Namen? 

Lars: gegen Gesundheit spricht nichts, aber wie kann der Asta mit Ressourcendruck 
umgehen; Ist Gesundheit ein Asta Thema für eine Sportstudierendenschaft; übrig bleibt 
Kritik am Gesundheitssystem, wo nicht dran geglaubt wird, dass es bearbeitet wird 

//keine weiteren Gegenreden 

Valentina: Zuspruch für „Gesundheit“ im Namen; Mental Health ausgeschlossen, da wir die 
Qualifikationen dafür nicht haben, Gesundheit aber auch für eine Sportstudierendenschaft 
wichtig 

//keine weiteren Anmerkungen 

Simon: Zusatz Internationales, wird bei dem jeweiligen referat dazugeschrieben 

//keine Anmerkungen dazu 

Domi: Was ist mit Eignungstest? Ist in keinem Referat vorgesehen 

Simon: gibt es Punkte zum Ausschreibungstext Internationales? 

// keine Anmerkungen 

 

Diskussion: Eignungstest (ET)/Übetage (ÜT) 

Rio: Der AStA hat einen Beschluss gefasst der unser Engagement bezüglich des ET und der 
ÜT beeinflusst, diese Informationen sollten erst einmal nicht an die Öffentlichekit getragen 
werden, Abhängig des weiteren Verlaufs dieser Verhandlungen  

Domi: Stupa kann dem Asta sagen, dass es für ET ÜT verantwortlich ist  

Yurek: ist für die gegebene Veranstaltungen einbegriffen  

David: würde es gerne explizit nennen, erster Kontakt der Studis mit dem Asta  

Florian: wegen Brisanz des Themas, dem Asta Vertrauen entgegenbringen Freiraum für 
Verhandlungen einzugehen über Teilnahme des Astas bei ET; evtl TOP für nächste Sitzung 
generell darüber zu diskutieren 

Lars: ET als erster Kontakt, was sagt das aus?  

Florian: Hinweis: Ausreden lassen 

Lars: stört sich an „wir als stupa“, da es evtl keinen Meinungskonsenz gibt 

Vladyslav: gegen die Idee von Florian; Informationen sammeln und diskutieren 

Florian (rote Karte): nicht in Ausschreibung reinbringen, aber Person mit Aufgabe 
betrauen sich mit dem Thema zu befassen; Änderung in Ausschreibung (ET mit aufnehmen) 
macht AStA Bemühungen zunichte 
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Nils: Wenn es nicht in die ausschreibung kommt, kann das stupa dem kommenden asta, 
dies ja noch als Beschluss beauftragen 

// Zustimmung mit grünen Karten 

Malte: wegen Transparenz gegenüber dem Asta… 

Florian:  Beantragt 5min Sitzungspause 

Malte: Sitzungspause bis 21:02! 

21:03 Stupa Vorsitz Malte ist noch in Besprechung mit Florian und macht verspätet um 
21:05 mit der Sitzung weiter 

Malte: Vorsitz ist noch am Überlegen; Vertagung Grundsatzdiskussion über AStA Teilnahme 
am ET, sonst verbauen wir uns evtl. Wege, im Nachhinein kann noch Beschluss gefasst 
werden der AStA vorgehen regelt; Plädoyer: Asta-Vorsitz soll Transparenz walten lassen 

Florian: strategisch großer Vorteil für den AStA noch nicht über das Thema zu sprechen; 
Antrag auf Abstimmung: A: wir nehmen Teilnahme am ET mit rein in die Ausschreibung, B: 
Wir lassen es raus 

Malte: Wir als StuPa Vorsitz finden es falsch das Thema nicht transparent zu machen 

Flo vs Vladi: Abstimmung sofort: einfache oder 2/3 mehrheit 

// Diskussion  

Malte: Asta muss berichten 

Rio: Antrag muss sofort abgestimmt werden 

Domi: Vorsitz bestimmt Sitzungsgestaltung 

Malte: verstehe Punkt will aber transparenz 

Florian: Anträge müssen zur Abstimmung gebracht werden //Zitiert GO…; Asta verfolgt 
gute Sache, wir legen uns sonst Haufen Scheiße in den Weg, wenn wir Asta nicht nötiges 
Vertrauen entgegenbringen (inkludiert Verschwiegenheit) 

//Feststellung Stimmberechtigung: BL: 3; T&F: 7; CH: 7; CG: 0 

//Rednerliste geschlossen 

Domi: Frage, ob jeder Studi Antrag stellen darf 

Florian: JA 

Flos Antrag: direkt zur Abstimmung kommen 

//nach wiederholung (+ Antonia ist dazugekommen): 

Enthaltungen: 2 
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Gegen-Stimmen: 6 

Ja-Stimmen: 9 

//Enthaltungen zählen zu Nein Stimmen 

Antrag hat keine 2/3 Mehrheit damit ist der Abgelehnt, Diskussion kann fortgeführt 
werden 

Frage ob Öffentlichkeit ausgeschlossen werden sollte 

Simon: Disclaimer: sensibles Thema, bitte nicht in die Studierendenschaft tragen; es gibt 
im Asta Diskussion, ob ET vom Asta unterstützt werden sollte, es gab 
Diskussionen/Gespräche und es wird weitere geben; wenn StuPa darüber reden will, dann 
in der nächsten Sitzung; Plädoyer: Ausschreibung für alle Szenarien offen gestalten 

Malte: 

Abstimmung: 

A: ET und ÜT nicht explizit erwähnt in Ausschreibung 

B: ET und ÜT explizit in Ausschreibung erwähnen 

Ergebnis: 

A: 13 

B: 1 

Enthaltung: 3 

Damit ist Vorschlag A angenommen  

Simon: wir sind mit ausschreibungstexten durch; gab keine Anmerkungen 

 

Simon: ein Thema höher; drei Varianten der Referat/Projekt Verteilung/Benennung: 

Vorschläge aus der AG: A, B und C siehe Anhänge 

Fabian: Internationales sprengt Erstsemester*innen Referat und Veranstaltungen & Kultur, 
daher Internationales generell innerhalb des Astas einbringen (als AStA Team); generelles 
auseinandersetzen 

Rio: dagegen; will Namen „Internationales“ in einem Referat im Namen haben, damit 
Internationals im Asta repräsentiert sind 

Domi: Vorschlag B ist gut, weil der Workload des Ersti-Referats sonst zu viel ist, hat am 
meisten Stunden; Befürchtung: Erstsemestergeschichte oder Internationals kommen sonst 
zu kurz; Ansprechpartner für Internationals der Veranstaltung und Kultur besser 



Protokoll Studierendparlament der DSHS Köln 2022/23 
 

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln!
Am Sportpark Müngersdorf 6!
Institutsgebäude III!
50933 Köln 

 

 13 

Valentina: Wenn im Namen eines Referates Internationals mit drin steht, dann gibt es 
einen der die Asta Gruppe für Internationales koordiniert 

Rio: AG-Gründung muss nicht in die Ausschreibung 

Fabian: Erstsemester*innen Referat ohne Internationales im Namen, aber berücksichtigt 
dies in der Arbeit eh 

Rio: //nachfrage und gegenrede 

Valentina: Koordination Internationales im Asta, wie Awareness 

Domi: Warum Internationales zu Erstis? 

Rio: alle Referate haben Themenbereiche dazubekommen, daher gerechtfertigt; 
Veranstaltungen und Kultur sonst überfordert; Workload bei Ersti-Referat punktuell und 
mit internationales stemmbar 

Fabian: Internationales als Gruppe im Asta die alle befasst und es kein einzelnes Referat 
sprengt;  

Alex: Warum nicht bei Ersti-Referat hinzuschreiben und Gruppe machen? Es geht um faire 
Verteilung 

Jan-Ole: Rolle Hauptverantwortung „Internationals“ klären; Veranstaltungen hast bereits 
Kultur bekommen; Unterstützung Idee Arbeitskreises 

Vladyslav: Wenn es in den Namen kommt hat es gleiche Gewichtung; Orientierung an 
Arbeitsstunden; Ersti-Referat bereits ausgelastet 

Florian: AG-Ausschreibungen: Asta = Ehrenamt und sollte nicht an Arbeitsstunden 
gerechnet werden; Integrierung von Internationals in der Erstiwoche kein großer 
zusätzlicher Aufwand und sonstiger Workload im Semester ebenfalls überschaubar für Ersti-
Referat 

Yurek: bei allen Referaten fällt evtl. hinten was herunter, alle Referate bekommen 
Themen dazu; Umsetzung obliegt dem Referat; Ersti und Internationales ähnliches 
Themengebiet: weil Einbindung von neuen Studis in Spoho (sogar Vorteil: Internationals 
werden mehr in Ersti-Woche eingedacht) 

Fabian: Internationals werden so oder so eingeschlossen; Problem wenn man es in den 
Namen nimmt ist es Erstis gleichgestellt, was aber ein riesen komplex ist, der höherwertig 
ist; Forderung nach AG im Asta zu Internationales 

Valentina: Internationales zu Kultur, weil haben letzte Wahlperiode bereits stark 
zusammengearbeitet; Ersti-Referat und Kultur/Veranstaltungen/Internationales dann in 
Zukunft ebenfalls starke Zusammenarbeit, es geht darum wem die Hauptverantwortung 
aufgetragen wird, sollte zu Veranstaltungen und Kultur 
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Domi: Einführungswoche ist nicht das einzige Thema des Ersti-Referats, weiterer Workload 
ebenfalls hoch (zu hoch, dass Internationales / Hauptansprechpartner für Internationals) 
hinzukommt; Internationales in anderen Referaten einfacher umzusetzen 

Malte:  

Abstimmung: 

//verfahrensfrage Fabi 

Florian: CH will Gesamtabstimmung über Vorschläge 

Malte setzt direkt Abstimmung über Vorschläge an!: 

Valentina: Gegenantrag: vorher weitere Gespräche über Internationales und AG 
Internationales 

Antrag Valentina: vor der Abstimmung über Vorschläge, wird Internationals AG 
verpflichtend eingesetzt? //fehlerhaft weil ganz neue diskussion, antrag wird geändert 

Florian (rote karte): Antrag über Internationals AG ist kein Gegenantrag, sondern kann in 
Zukunft debattiert werden 

Fabian: will über AG abstimmen //ist neuer Punkt, Malte schließt Rednerliste 

Abstimmung über Vorschläge A, B, C: 

Enthaltung:  

A: 

B: 

C: 

Vladyslav: Antrag auf geheime Abstimmung //sobald eine person das fordert muss die wahl 
geheim stattfinden //GO wird durchgeblättert ob geheime abstimmungen so drinne stehen 

// steht nicht so in der GO; Zustimmung, dass dies fehlt 

Simon: Paragraph 20.4, Namentliche oder Schriftliche Wahl (muss nicht geheim 
stattfinden) 

Malte: Öffentliche Wahl: Handzeichen; Namentliche Wahl: mit Namenseintrag ins Protokoll 

Vladyslav: ich verstehe schriftliche Wahl als geheim 

Yurek: Schriftlich nicht als geheim definiert 

Flo und Yurak: für GO Ordentlichkeit 

Lars: // hat alte GO; geheime Wahl kann/muss nicht geheim abgestimmt werden 
(personalfragen) 
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Florian: Vladyslav bezieht sich jetzt auf schriftliche Wahl nach Paragraph 20.4 
Abstimmungsmodus 

Malte: initiiert geheime Abstimmung //übergehen von GO, weil Antrag eben eig. Falsch 
gestellt wurde 

17 stimmberechtigte Parlamentarier*innen zur Wahl eingeladen: 

Enthaltung: 0 

A: 10 

B: 7 

C: 0 

Damit ist Vorschlag A angenommen 

Malte: Abstimmung über Ausschreibungen 

Fabian: Frage nach einarbeitung der Idee AG-Internationales im Asta 

Fabian: in Referat Erstsemester*innen: „Bildet eine AG für Internationales und ist 
Hauptverantwortlicher für folgende Punkte: siehe Zusatz Internationales“ 

Rio: sieht dies als Wegschieben der Arbeit vom Ersti-referat auf andere Referate 

Luca: kann AStA intern geklärt werden 

Fabian: ist kein wegschieben der Arbeit 

Domi: betonen: es geht nicht um abschieben der Arbeit, sondern sicherstellung des 
Befassens mit internationalem, falls Ersti-referat keine Zeit hat und Arbeit auf alle im AStA 
verteilt 

Malte: Abstimmung: ob AG-Internationales als Oberpunkt kommt, wie Fabi angeregt hatte 

A: mit rot markiertem Zusatz 

B: wird nicht mit aufgenommen 

Malte: Gesamtabschluss der Ausschreibungen 

Enthaltung: 3 

A: 8 

B: 6 

Damit ist Vorschlag A angenommen und der Zusatz wird hinzugefügt 

Malte: Zusammenfassung; Erinnerung Bewerbungsfrist 19.03 23:59 

//Diskussion ob gerade über Ausschreibung im Gesamten abgestimmt wurde 
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Domi: Empfehlung nochmaliger Gesamtabstimmung der Asta Ausschreibungen 

Abstimmung: Gesamtabschluss der Asta Ausschreibungen 

Enthaltung: 0 

Nein:  1 

Ja: 16 

Damit ist die Ausschreibungen für den AStA beschlossen und wird baldmöglichst 
Veröffentlicht. 

Malte: schließt TOP 

 

8. Wahl des Haushaltsausschusses 
Malte: Antonia Landgraf hatte dich beworben im Vorweg, gibt es noch andere 

Bewerbungen? 

Nein gibt es nicht, dann einmal Toni die Möglichkeit geben, dass Toni sich 
vorstellen kann und im Bekanntenkreis fragen um 3 Stellen zu können, 
verschieben auf nächste Sitzung  

Florian: Eva Post  

Malte: Werbung durch AStA Referate 

Antonia: 1,5 Jahre im Asta, grade in Madrid, würde sich gerne wieder mehr 
engagieren  

Kennt die Abläufe, weiß was im Asta passiert und was nicht, hat 
Wirtschaftsmathematik studiert, deswegen sehr geeignet  

Florian: sind Personalangelegenheiten, Fragen werden öffentlich gestellt, 
Diskussion würde im geheimen geschehen 

Malte: gibt es keine Fragen, dann einmal Ausschließen der Öffentlichkeit  

// Da es keine Diskussionsanfrage gibt, darf die Öffentlichkeit doch bleiben, weil 
Wahl öffentlich sein muss 

Simon: Toni darf mit abstimmen, da sie auch selber stimmberechtigt ist 

Abstimmung: 

15 Stimmen ja, 2 Enthaltungen  

Damit ist Antonia Landgraf neues Mitglied im Haushaltsausschuss. 
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Keine weiteren Bewerbungen, Gratulation an Toni, wird nächste Sitzung wieder 
aufgenommen. 

 

// 

 

Valentina: Antrag auf Vorziehen der TOP 10, 11 und 12, Verschiebung des TOP „Diskussion 
über Sparmaßnahmen in der Lehre“ auf TOP 12. 

// Einstimmig angenommen 

Valentina: Antrag auf Verlängerung der Sitzungsdauer bis Vollenden von TOP 12 oder 
spätestens 23:30 

Zwei Enthaltungen 

Rest Ja 

 

9. Antrag: Englische Übersetzung aller für Studierende 
wichtige Informationen (Bunte Liste) 

Antrag der bunten Liste: Vorstellung, nochmal Emilia fragen  

Wichtiger Punkt, wie haben viele internationale Studierende 

Wenn keine Fragen dann Abstimmung  

Abstimmung:  

Eine Enthaltung  

Keine Gegenstimme  

Antrag angenommen  

Malte: Schließt den TOP  

 

10. Antrag: Erweiterung des Angebotes veganen Essens 
(Bunte Liste) 

Veganes essen (Antrag von Emilia) 

Tägliches Angebot nach warmen veganen Essen  

Fragen:  
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Mirco: Vegane Gerichte sind tendenziell klein, das auch erhöhen? 

Emilia: ist auch eine Preisfrage  

Vladyslav: AStA kann sich nur über Umwege bemühen, Ausschuss des 
Studierendenwerks 

Malte: Beratende Person im Studierendenwerk 

Yurek: tolle initiative, Asta sich dafür einsetzen, es gibt Bestrebungen 
deutschlandweit an Mensen zu treten, Mensarevolution. Yurek arbeitet mit 
Kölner Universitäten zusammen, wenn ihr da mitarbeiten wollt gerne an mich 

Alexander: gut, kann auch erweitert werden, Fleischgerichte oft auch größer, 
gerne als auch Größe mit integrieren  

Lars: Verwaltungsrat des KSTW ist dafür da das zu koordinieren und den Haushalt 
zu beschließen, müssen auf einer anderen Ebene gemacht werden, 
Verwaltungsrat wäre zu groß 

Malte: Luca schreibt er würde das mitnehmen Luca ist auch Vertretung, nächste 
Sitzung ist Mitte April, müssen nur entscheiden, ob Größe dazu kommt  

Vladyslav: Man kann dem Asta das einfach mitgeben  

 

Formsache 

Malte: Abstimmung  

Einstimmig angenommen 

 

11. Antrag: Verstärkte Unterstützung internationaler 
Studierender zu Beginn des Studiums (Bunte Liste) 

Emilia: Einführungsgeschichten, Deutschintensivkurse  

Alexander: mit Einführungswoche gut, Frage nach der Finanzierung 

Malte: Aufgabe der Finanzierung würde auf den Asta fallen, können uns darum 
kümmern, aber können das auf den Asta legen  

Alexander: müssen wir dem Asta sagen wieviel sie ausgeben dürfen 

Fabian: wir sind dabei die Internationalen in die Gruppen zu integrieren, mehrere 
Internationale Gruppen  

Dominik: Ergänzung zu Fabian, Eine rein englisch sprachige Gruppe würde zu einer 
Abgrenzung der Intrnationals von den anderen Erstis ab  
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Vorschlag: integrieren in englisch sprachige Gruppen 

Emilia: im Antrag steht, in der Erstiwoche wird mindestens eine Gruppe auf 
englisch angeboten, es geht nur darum, dass in der ganzen Gruppe dann 
englisch gesprochen wird  

Vladyslav: dann bitte auch so formulieren, während der Einführungswoche alle 
Informationen an die Internationals 

Jan-Ole: vielleicht in die Anmeldung für die Erstiwoche integrieren 

Fabian: Anmeldungen laufen schon, schaffen wir nicht mehr, weil wir nicht 
nochmal nachfragen können, gibt auch Studierende, die der englischen Sprache 
vielleicht nicht so mächtig sind  

Helen: In der Erstiwoche schon ein Konzept umgesetzt. Auf die Studis in der 
Situation zugehen, Punkt mit englischen PowerPoints für die Informationen ist 
gut  

Alexander: vielleicht lassen wir das im Antrag einfach weg und den Sprachkurs dem 
Asta übergeben  

Emilia: Referat sollte mit dem international Office in Kontakt treten  

Vladyslav: Wie stellen wir uns das vor mit der Finanzierung, Eine Woche Sprachkurs 
kann sehr teuer werden. Habt ihr euch schon Gedanken um die Umsetzung 
gemacht  

Emilia: Mit international Office sprechen, wieviel sowas kosten wird, abhängig von 
den Anmeldungen, kann man noch nicht pauschalisieren. International Office 
hat Kontakte und Erfahrungen, auf die man sich beziehen kann  

Nils: Es gibt super viele Fördermöglichkeiten durch verschiedene 
Bildungsministerien, kann man dem Asta gut geben  

Vladyslav: so wie formuliert klingt es so wie als müssten wir das diese Woche schon 
so schnell und kurzfristig umsetzen.  

Malte: Wie wollt ihr mit eurem Antrag fortfahren? 

Infos von Luca: Maya hat Antrag an die QVK gestellt, ist die Frage ob es legitimiert 
wird. Betrifft es schon die Einführungswoche in diesem März  

Umformulierter Antrag: 

Während der Einführungswoche soll die Möglichkeit gegeben werden, das 
Kleingruppen auch Englisch als Hauptsprache verwenden. 
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Der AStA soll sich um die Einführung eines Angebots eines mindestens einwöchigen 
Deutsch-Intensivkurses (nach Möglichkeit kostenlos) für  die Internationals vor 
deren Unistart bemühen. 

Abstimmung  

Einstimmig angenommen 

Malte: Schließt den TOP 

 

12. Diskussion über Sparmaßnahmen in der Lehre (Tutis & 
Friends) 

David: im letzten Rektoratsbericht und SGS Meeting, deutliche Sparmaßnahmen im 
Bereich lehre, Lehrumfänge reduziert, Akkreditierung, Personal. Etc.  

Lehre massiv einschränken und Qualität weiter senken 

Sparmaßnahmen sollten nicht zu Lasten der Lehre fallen, was können wir da als 
Stupa machen? 

Simon: UK Lehre Mitglied, UK plus 

• Allgemeine Informationen, sehr viel sparen, jährliche Einsparungen von 2 
Millionen€ 

• In allen Bereichen, also auch Lehre betreffen, 8% der Lehrausgaben, Stupa kann 
daran erst einmal nichts ändern 

• Über UK und SGS Ebene  

• Übergeordnet müssen über einzelnen Studiengremien gehen  

• Geringe Erfolgsaussichten aber Statement an Landesebene … 

Nils: SGS Konferenzen, nochmal Druck vom Stupa oder Asta, SGS in die Konferenzen 
unsere Interessen in Präsentationen einbringen, mit allen Studierenden eine 
Vollversammlung machen, können nicht für alle sprechen, was die dazu sagen  

Malte: kümmern uns um eine Vollversammlung der Studierendenschaft, Stupa ist 
zwar höchstes Gremium aber durch Vollversammlung einmal ganze 
Sudierendenschaft gemeinsam  

Vladyslav: direkt in den Dialog oder durch Statement kundtuen, da reichen 5 
Minuten zur Diskussion nicht aus. Vorschlag ist in einer Ag damit beschäftigen  

Simon: Detailvorschläge in der Lehre bitte an die SGS weitergeben UK Vertreter 
sind immer dankbar für Input  
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 Malte: Punkt wird wieder auf Tagesordnung gesetzt  

 Vladyslav: Interesse an einer AG? Lars? 

 Lars: Ja aber wie, Nur zeichen setzen wäre mir zu wenig, sollte man sich auf jeden 
fall zusammen überlegen  

 Malte: Luca und Yurek haben sich auch schon darüber ausgetauscht  

 

Malte: Hinweis, dass die Parlamentarien*innen gerne dazu eingeladen sind, nach der 
nächsten Sitzung noch mit den anderen StuPa Mitgliedern und Gästen in die Stadt o.ä. zu 
gehen und den Abend gemeinsam ausklingen zu lassen 

 

Die Sitzungsleitung bedankt sich bei den Gästen und Mitgliedern und schließt die Sitzung 
um 23:30 Uhr.  

 

Dieses Protokoll wurde auf der x. Sitzung des StuPa am xx.xx.2022 von den Mitgliedern 
verabschiedet. 
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13. Beschlossenes 
• TOP6: Antrag auf Änderung des Haushaltes 2023 

" Änderung zum Haushaltsbeschluss vom 27.02.2023 

" Alle weiteren Punkte bleiben von diesem Vorschlag unberührt 

# Alle Referate werden bis einschließlich Dezember mit max. 
450€/Monat Vergütet 

# Projekte werden mit 250€/Monat Vergütet 

" Mit 17 : 1 Stimme angenommen 

" Kompletter beschluss des Haushaltes im Anhang dieses Protokolls 

• TOP7: Ausschreibung des AStA 

" Das vollständige Dokument befindet sich im Anhang dieses Protokolls 

" Mit 16 : 1 Stimmen angenommen 
 

• TOP9: Antrag: Englische Übersetzung aller für Studierende wichtige 
Informationen 

1. Der AStA übersetzt die AStA-Website ins Englische.  

2. Der AStA ergänzt alle Texte unter den zukünftigen Instagram Posts 
um eine englische Übersetzung.  

3. Die Wahlordnung wird darum ergänzt, dass alle relevanten 
Informationen während der studentischen Hochschulwahlen auf 
Deutsch und Englisch verfasst und verbreitet werden.  

4. Der AStA überprüft, dass die an Studierende gerichtete 
Kommunikation der DSHS (Emails an Studierende) auf Deutsch und 
Englisch erfolgt. Ist dies nicht der Fall fordert der AStA die Ergänzung 
und Verbreitung der Informationen auf Englisch.  

" Enthaltungen: 1 Gegenstimmen: 0 Dafür: 16 

 

• TOP10: Antrag: Erweiterung des Angebotes veganen Essens 

! Der AStA soll sich um ein tägliches Angebot an einem warmen, veganen 
Essen bemühen.  

! Einstimmig angenommen 
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• TOP11: Antrag: Verstärkte Unterstützung internationaler Studierender zu 

Beginn des Studiums 
1. Während der Einführungswoche soll die Möglichkeit gegeben werden, 

das Kleingruppen auch Englisch als Hauptsprache verwenden. 

2. Der AStA soll sich um die Einführung eines Angebots eines mindestens 
einwöchigen Deutsch-Intensivkurses (nach Möglichkeit kostenlos) für  
die Internationals vor deren Unistart bemühen. 

" Einstimmig angenommen 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Protokoll Studierendparlament der DSHS Köln 2022/23 
 

StuPa der Deutschen Sporthochschule Köln!
Am Sportpark Müngersdorf 6!
Institutsgebäude III!
50933 Köln 

 

 24 

Anhang: Haushalt des AStA 2023 

 

Haushaltsansatz 2023 AStA der Deutschen Sporthochschule Köln

Einnahmen Ausgaben Gesamt Anmerkungen

Eignungstest + Übetage 5.500,00 € 5.000,00 € 500,00 €
Eignungstest 4.000,00 € 3.500,00 €
Übetage 1.500,00 € 1.500,00 €
Veranstaltungen 19.100,00 € 26.900,00 € -7.800,00 €
Veranstaltungen mit Kooperationen 19.100,00 € 19.200,00 €
Gib 300,00 € 350,00 €
Campus Noster 300,00 € 350,00 €
SGS 17.500,00 € 16.000,00 €
Sonstiges 1.000,00 € 2.500,00 €
Veranstaltungen des AStA 0,00 € 3.300,00 €
Sonstige Veranstaltungen 0,00 € 4.400,00 €
SGS-Budget 0,00 € 3.400,00 €
Bachelor-Studiengänge 0,00 € 1.500,00 €
Master-Studiengänge 0,00 € 900,00 €
Lehramt-studiengänge 0,00 € 1.000,00 €
BUFATA 0,00 € 1.000,00 €
Personal 15.350,00 € 108.142,00 € -92.792,00 €
AG-Leitungen 15.350,00 € 15.350,00 €
Sport-AG Leitungen 11.430,00 € 11.430,00 €
Sprach-AG Leitungen 1.000,00 € 1.000,00 €
Schreib-AG Leitungen 1.920,00 € 1.920,00 €
Sonstige-AG Leitungen 1.000,00 € 1.000,00 €
Hilfskräfte 0,00 € 13.316,00 €
Kassenwart*in 0,00 € 8.112,00 €
Service Mitarbeiter*innen 0,00 € 5.204,00 € A1
Sonstige Personalausgaben 0,00 € 3.800,00 €
Honorarkräfte 0,00 € 1.000,00 €
BSOFA 0,00 € 2.800,00 €
Ausschüsse 0,00 € 3.500,00 €
Wahlausschuss 0,00 € 2.800,00 €
Wahlhelfer*innen 0,00 € 500,00 €
Haushalts- und Kassenprüfungsausschuss 0,00 € 200,00 €
Personalausgaben 0,00 € 72.176,00 € A3 
Referat 1 Vorsitz 0,00 € 7.210,00 €
Referat 2 Finanzen 0,00 € 7.210,00 €
Referat 3 Öffentlichkeitsarbeit 0,00 € 7.210,00 €
Referat 4 Studium + Lehre 0,00 € 7.210,00 €
Referat 5 Veranstaltungen (ab April mit Kultur) 0,00 € 7.210,00 €
Referat 6 HoPo (ab April Politik) 0,00 € 6.022,00 €
Referat 7  Erstsemester*innen (ab April mit Internationales) 0,00 € 7.210,00 €
Referat 8 Soziales und Antidiskriminierung (Ab April Soziales, Queerfeminismus & Antidiskriminierung)0,00 € 7.210,00 €
Referat 9 Internationales 0,00 € 1.864,00 €
Referat 10 Hochschulsport 0,00 € 1.864,00 €                             
Referat 11 ökologische Nachhaltigkeit 0,00 € 1.864,00 €                             
Referat 12 Gesundheit und Ernährung 0,00 € 1.864,00 €                             
Projektstelle 1 (erst Event & Support, dann Sport und Gesundheit) 0,00 € 4.114,00 €                             
Projektstelle 2 (erst Kultur, dann Ökologie) 0,00 € 4.114,00 €                             
Sachkosten 0,00 € 9.450,00 € -9.450,00 €
Verwaltungsausgaben 0,00 € 4.500,00 €
Büromaterialien 0,00 € 200,00 €
Kommunikation 0,00 € 150,00 €
Kontoführung 0,00 € 2.000,00 €
Versicherungen 0,00 € 1.900,00 €
Software-Abonnements 0,00 € 250,00 €
Geschäftsausgaben 0,00 € 4.100,00 €
Reisekosten 0,00 € 100,00 €
Beratungskosten 0,00 € 1.000,00 €
Printmedien/Werbematerialien 0,00 € 500,00 €
Beiträge an Vereine und Verbände 0,00 € 500,00 €
Ausstattung für Veranstaltungen 0,00 € 2.000,00 €
Studi-Angelegenheien 0,00 € 850,00 €
Materialkosten Wahlen 0,00 € 250,00 €
Drucker 0,00 € 450,00 €
Verkaufsmaterial Service 0,00 € 50,00 €
Ausleihe Service 0,00 € 50,00 €
Briefmarken Service 0,00 € 10,00 €
Sonstige (Service) 0,00 € 40,00 €
Ersti-Angelegenheiten 53.400,00 € 55.400,00 € -2.000,00 €
Flexible Ausgaben Erstsemester*innen-Angelegeheiten 0,00 € 8.000,00 € A2
Einführungswoche 36.000,00 € 36.000,00 €
Teilnahmegebühr 12.000,00 € 0,00 €
Getränke- und Grilleinnahmen 14.000,00 € 18.000,00 €
Party Tickets/Clubbuchungen 10.000,00 € 16.000,00 €
Materialien 0,00 € 1.000,00 €
Nebenkosten 0,00 € 800,00 €
Versicherung 0,00 € 200,00 €
Tuti-Wochenende 9.000,00 € 3.000,00 €
Kistengeld 1.000,00 € 0,00 €
Unterstützung der SpoHo 8.000,00 € 0,00 €
Ausgaben 0,00 € 3.000,00 €
Ersti-Wochenende 8.400,00 € 8.400,00 €
Teilnahmegebühr 5.000,00 € 0,00 €
Anfahrt 1.400,00 € 2.000,00 €
Verpflegung 2.000,00 € 3.000,00 €                             
Materialien 0,00 € 400,00 €
Unterkunft 0,00 € 3.000,00 €

Gesamtausgaben -111.542,00 €

Semesterbeitrag SoSe 2023 WiSe 23/24
Anzahl Studierende (Schätzung) 5250 5250 A4
AStA Arbeit 9,50 € 13,50 €

Einnahmen nach Semester:
WiSe/SoSe 2023: 74.812,50 €
WiSe 2023/24: 35.437,50 €

Einnahmen AStA Service: 200,00 €

Einnahmen gesamt: 110.450,00 €

Gesamt (Einnahmen - Ausgaben) -1.092,00 €


